

# Gemeinde Rastede Der Bürgermeister

## Beschlussvorlage

**Vorlage-Nr.: 2008/054** freigegeben am 01.04.2008

GB 2 Datum: 01.04.2008

Sachbearbeiter/in: Stefan Unnewehr

Standortwahl für die Schaffung der "Arkadenspirale" anlässlich der 950-Jahr-Feier im Jahr 2009

**Beratungsfolge:** 

Status Datum Gremium

Ö14.04.2008Kultur- und SportausschussN29.04.2008Verwaltungsausschuss

#### **Beschlussvorschlag:**

Als Standort für die "Arkadenspirale" wird ein noch mit dem Amt für Denkmalpflege abzustimmender Standort im Bereich des Turnierplatzes / Ellernteichs beschlossen.

#### Sach- und Rechtslage:

Im Rahmen der Beschlussfassungen zur finanziellen Ausstattung der 950-Jahr-Feier im Jahr 2009 (Vorlage-Nr. 2007/221) wurde der Gruppe Art Tour die finanzielle Unterstützung zur Schaffung einer "Arkadenspirale" für den Fall in Aussicht gestellt, dass ein geeigneter Standort für das Kunstwerk gefunden wird.

Die Gruppe Art Tour hat sich zwischenzeitlich mit der Standortfrage auseinander gesetzt und der Verwaltung entsprechende Vorschläge unterbreitet.

Das Hauptaugenmerk der Gruppe richtete sich dabei auf unterschiedliche Standorte im Schlosspark. So wurde zum Beispiel vorgeschlagen, die Skulptur im Bereich der Wege "Am Rundteich", Am Ellern, direkt am Ellernteich (hinter dem Sportplatz) oder im Eingangsbereich zum Rennplatzgelände (von der St. Ulrichs-Kirche kommend) zu installieren.

Angesprochen wurde auch ein Standort im Bereich des neu zu gestaltenden Kögel-Willms-Platzes. Der Platz jedoch nur bedingt geeignet, da die Einbindung der Skulptur in die angelaufenen Planungen nicht frühzeitig vorgenommen und somit bei der Gesamtkomposition nicht berücksichtigt wurde.

Die von der Gruppe Art Tour vorgeschlagenen Standorte im Bereich des Schlossparks und des Rennplatzgeländes bieten sich aus Sicht der Verwaltung an, da auf diesem Wege die bereits vorhandenen Attraktionen angereichert werden würden. In diesem Fall wären hier jedoch

Seite: 1 von 2

denkmalschutzrechtliche und landschaftsschutzrechtliche Belange betroffen, die gegebenenfalls einer Genehmigung bedürften.

Da bereits beim Turnierplatz in der Nähe der Abzweigung des Parkweges zum Schloss die Skulptur "Die Zugpferde" von Erwin Rodenberg installiert wurde, wäre es aus Sicht der Verwaltung sinnvoll, gegebenenfalls hier weitere Kunstwerke aufzustellen.

Auf Anfrage beim Amt für Denkmalschutz hält man eine Genehmigung einer Aufstellung eines Kunstwerkes in diesem Bereich generell für möglich. Es müsste jedoch eine genaue Prüfung erfolgen.

Es wird vorgeschlagen, als Standort für die "Arkadenspirale" einen Platz im Bereich des Turnierplatzes / Ellernteichs vorzusehen.

### **Finanzielle Auswirkungen:**

Keine finanziellen Auswirkungen.

#### **Anlagen:**

keine

Seite: 2 von 2